







segi rukun yaitu sudah adanya *muqriḍ* yang bernama Ibu Minten, *muqtariḍ* yang bernama Bapak Wagiman, Wito dan Dirin, sudah adanya serah terima atau *ijāb qabūl* serta adanya barang yang dipinjamkan yaitu berupa uang tunai.

Sedangkan dari segi syarat praktik hutang piutang yang dilakukan di Desa Beran Kecamatan Ngawi Kabupaten Ngawi sudah memenuhi syarat pihak yang berakad (*Muqriḍ* dan *Muqtariḍ*) yaitu telah baligh dan berakal. Disamping itu, orang yang melakukan hutang piutang merupakan orang yang mempunyai kebebasan memilih, artinya bebas untuk melakukan akad perjanjian yang lepas dari paksaan dan tekanan. Sehingga dapat terpenuhi adanya prinsip saling rela.

Selanjutnya dari sisi ijab kabul, pelaksanaan ijab Kabul telah dilakukan secara *muttaṣil* (bersambung) yaitu antara pihak *muqriḍ* dan *muqtariḍ* dalam melakukan transaksi hutang piutang dilakukan dalam suatu tempat. Dan dari syarat barangnya pun juga terpenuhi yaitu barang yang dihutangkan bukan barang haram, milik sendiri dan dapat dipindah tangankan.

Akad hutang piutang yang dilaksanakan oleh masyarakat di Desa Beran, di mulai dari terjadinya perjanjian antara kedua belah pihak yang melakukan akad sampai batas waktu pembayaran hutang yang telah di tentukan. Perjanjian hutang piutang ini dilakukan secara lisan antara *muqriḍ* dan *muqtariḍ*, namun dalam pelaksanaan akad dilakukan tanpa dituliskan dan tanpa adanya saksi. Padahal untuk mencegah terjadinya penipuan atau kerugian pada pihak *muqriḍ*, hutang piutang tersebut sebaiknya dilakukan





Dalam pelaksanaan akad telah disepakati oleh kedua belah pihak mengenai batas pembayaran hutang. Hal ini dimaksudkan agar *muqtariq* dapat melunasi hutangnya sampai batas waktu yang telah ditentukan. Selain itu dengan adanya pembatasan pembayaran hutang, dari *Muqrid* lebih mudah dalam melakukan penagihan hutang dan lebih mudah dalam hal penghitungan hutang karena sebagian *muqtariq* ada yang mencicil hutangnya.

Dalam hal hutang pihak *muqtariq* harus mengetahui dan mengerti tentang batas pembayaran hutang tersebut. Batas pembayaran hutang seharusnya dijadikan motivasi oleh pihak *Muqtariq* untuk membayar lebih cepat sebelum jatuh tempo sehingga tidak ada lagi beban pikiran. Karena semakin lama menunda pembayaran hutang semakin terbebani pula pikiran *muqtariq*.

Pada kasus di Desa Beran Kecamatan Ngawi Kabupaten Ngawi sebenarnya *muqrid* dan *muqtariq* sama-sama sudah mengetahui tentang batas akhir pelunasan hutang yang telah disepakati, yaitu satu tahun sejak dilakukannya hutang atau tiga kali masa panen. Namun pada kenyataannya pihak *muqtariq* tidak segera melunasi hutangnya padahal dia dirasa mampu untuk membayar. Melihat hal tersebut, dari pihak *muqrid* merasa kecewa karena dia mengetahui bahwasanya *muqtariq* sebenarnya mampu untuk membayar hutang tetapi menunda nunda pembayaran dan tidak segera melunasinya.











